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下稿代公务员薪俸及服务条件常务委员会发出：  
 
   公务员薪俸及服务条件常务委员会（薪常会）今日（七月二

十六日）向行政长官呈交了兽医实验室技术员及医务化验员职系架构

检讨报告书。  
 
   薪常会应公务员事务局局长的邀请，为渔农自然护理署（渔

护署）的兽医实验室技术员职系及卫生署的医务化验员职系进行职系

架构检讨。报告书载述薪常会的检讨结果和建议。  
 
   薪常会主席彭耀佳博士说：「我们透过不同方式进行职系架构

检讨，包括蒐集资料及与持份者保持沟通。我们邀请了两个部门管方、

公务员团体及有关员工提交意见。我们审阅了所接获的意见书，并深

入分析了两个职系在职务的范围及复杂程度方面，随着时间而产生的

改变，以及两个职系的人手情况。我们亦参观了这两个部门的化验所

设施，并与部门管方、有关员工协会及员工会面。」  
 
   经审视这两个职系的人手统计数字后，薪常会认为兽医实验

室技术员职系面对持续及严重的招聘和挽留人手困难，而具相同入职

条件的医务化验员职系，则出现轻微人手流失情况。是次职系架构检

讨集中探讨如何调整两个职系的入职条件、资历组别、薪级和架构，

冀能有助解决它们所面对的问题。  
 
 彭博士续说：「我们建议重新改划这两个职系的资历组别，从

资历组别 3第二组：文凭职系，改划至资历组别 3第一组：高级文凭或

副学士职系，以及把两个职系的入职要求从文凭程度提高至高级文凭

程度，以反映能胜任有关职位所必具的最低资历水平，及令这两个职

系的资历组别与其他辅助医疗业职系看齐。」  
 
 薪常会亦建议将二级兽医实验室技术员职级和一级兽医实验

室技术员职级合并为属新入职职级的副兽医科技师职级，以及将二级

医务化验员职级和一级医务化验员职级合并为属新入职职级的副医

务化验师职级。  
 



 彭博士说：「合并后，两个职系入职职级的薪级将由总薪级表

第 8点至 21点，提升至总薪级表第 14点至 24点。改善薪级应有助增加

这两个职系对有意应征者的吸引力，令招聘困难得以改善；同时有助

提升现有员工的士气，挽留人手。」  
 
 薪常会建议将兽医实验室技术员职系的兽医科技师职级和医

务化验员职系的医务化验师职级的顶薪点调高一个薪点。这两个职级

的职责愈见繁重，而所需的专业知识亦较过往要求为高，有关调整旨

在对这两个职级的工作予以肯定。  
 
 考虑到兽医实验室技术员职系在职能上的需要，薪常会进一

步建议为兽医实验室技术员职系开设一个属新晋升职级的高级兽医

科技师职级。此举亦会优化这职系的事业发展路径，增加职系的吸引

力。医务化验员职系已设有高级医务化验师职级。  
 
 彭博士续说：「我们深信，薪常会的建议如获接纳和落实，将

有助解决两个职系的人手问题，从而提升为市民所提供的服务。」  
 
 彭博士说：「我们衷心感谢渔护署和卫生署管方、有关员工协

会及员工在进行检讨期间给予我们的支持。」  
 
   薪常会第六十一号报告书已上载公务及司法人员薪俸及服务

条件咨询委员会联合秘书处网页www.jsscs.gov.hk/reports/ch/61/61.pdf。  
 
   薪常会负责就非首长级文职公务员职系的架构、薪酬及服务

条件向行政长官提供意见。薪常会主席为彭耀佳博士，委员为陈颜文

玲、陈子政、李美辰、李銮辉、李明逵、李慧贤、罗婉文、卢丽华博

士、倪以理及谢伟铨。  
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